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Exportations : l’Asie a rattrapé l’Europe

La part de l’Asie dans la valeur mondiale des exportations de marchandises n’a cessé d’augmenter au
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cours des dernières décennies. Selon les données de l’Organisation mondiale du commerce, le continent
a désormais presque rattrapé l’Europe dans ce domaine. Les deux régions représentaient chacune une
part comprise entre 36 et 37 % de la valeur exportée à l’échelle mondiale en 2021.

Tout au long de la seconde moitié du XXe siècle, l’Europe était (de loin) le premier continent exportateur
de marchandises. Alors que la part de l’Asie dans les expéditions mondiales n’atteignait pas 20 % au
début  des  années  1980,  elle  a  fini  par  grimper  à  36,3  % en 2021 –  soit  seulement  0,6  point  de
pourcentage de moins que la part de l’Europe (36,9 %). Compte tenu de la dynamique récente, l’Asie
pourrait ainsi dépasser l’Europe en tant que premier exportateur de biens en 2022.

Le déplacement vers le continent asiatique du centre de gravité du commerce international se reflète
également à travers le développement du transport maritime. Ainsi, les ports asiatiques, en particulier
chinois, dominent désormais le peloton de tête des plus grands ports à conteneurs de la planète (en
débit). Et il en va de même dans le domaine des aéroports de fret.

De Tristan Gaudiaut pour Statista

La Région Sud lance un Chèque Urgence
Energie pour venir en aide aux boulangers-
pâtissiers et aux TPE
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La Région Sud lance un Chèque Urgence Energie pour venir en aide à aux boulangers-pâtissiers et aux
TPE de Provence-Alpes-Côte d’Azur. Cette aide vient dans un contexte de très forte hausse des tarifs
énergétiques actuelle en France. Ce sont donc 3M€ qui sont débloqués immédiatement à destination des
très petites entreprises régionales.
« Ce Chèque Urgence Energie sera essentiel pour aider nos TPE à traverser cette période,  explique
Renaud Muselier, président de la Région Provence-Alpes-Côte d’Azur. L’objectif est clair : ne laisser
personne  sur  le  bord  du  chemin,  comme nous  le  faisons  depuis  mars  2020  pour  l’ensemble  des
entreprises du territoire. Il s’agira aussi de s’inscrire dans la complémentarité avec les dispositifs de
l’Etat, pour éviter les doublons. C’est du concret et une aide très attendue. La boulangerie c’est souvent
le commerce central de nos quartiers, de nos villes et de nos villages. »

Eviter la disparition de nombreuses entreprises
Ce chèque a pour but de soutenir les TPE directement touchées par les effets négatifs des nouveaux
coûts importants de l’énergie et ainsi éviter leur affaiblissement ou leur disparition. Le soutien sera
calculé sur la base du chiffre d’affaires des structures et du coût effectif de la facture énergétique. Il sera
aussi mis en lien et adapté en fonction des annonces du gouvernement et des dispositifs d’Etat afin de
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créer une complémentarité et ainsi d’éviter les similitudes trop importantes.
Enfin, pour accéder à cette aide de la région, il sera considéré les conséquences financières effectives
pour les entreprises concernées et notamment les boulangeries qui sont les premières touchées par les
complications liées à l’énergie. Un autre accompagnement existait pour la redynamisation des territoires
et des centres-villes pour les petites entreprises et les artisans : le programme ‘Zéro rideau fermé’, celui-
ci sera encore en place en parallèle de ce nouveau Chèque Urgence Energie.

M.C.

UE-Russie : des importations records liées
aux prix de l’énergie
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Jusqu’en  octobre  2022,  les  États  membres  de  l’Union  européenne  ont  importé  de  Russie  des
marchandises d’une valeur de 181 milliards d’euros, soit une augmentation de 38 % par rapport à l’année
précédente.

Cela ne signifie pas pour autant que les sanctions imposées à la suite de la guerre d’agression russe en
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Ukraine n’ont pas eu d’effet, comme l’illustre la tendance à la baisse représentée dans notre graphique
basé sur les données d’Eurostat. Le record d’importation de l’année dernière s’explique essentiellement
par la forte hausse des prix des combustibles fossiles au cours du premier semestre. Mais depuis la fin de
l’été, les cours du pétrole et du gaz sont retombés.

Au cours des dix premiers mois de 2022, les importations européennes de « combustibles minéraux,
lubrifiants et produits connexes » provenant de Russie ont représenté 131,5 milliards d’euros, soit 73 %
du total importé de ce pays, selon Eurostat. A titre de comparaison, en 2021, les recettes russes liées aux
exportations de pétrole et de gaz vers l’Europe s’élevaient à 104 milliards d’euros et représentaient 64 %
du total exporté vers l’UE.

De Claire Villiers pour Statista

Energie : partenariat inédit entre VPA et
Enedis pour une meilleure attractivité du
Vaucluse
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Vaucluse Provence attractivité (VPA) et Enedis Vaucluse viennent de signer une convention de
partenariat  dans  l’accompagnement  aux  entreprises  et  start-up  voulant  s’installer  sur  le
territoire vauclusien. Un accord qui a eu lieu dans les locaux carpentrassien de Green spot
technologies , première entreprise à bénéficier de ce nouveau dispositif visant à renforcer
l’attractivité économique du département.

Une première régionale de la part d’Enedis, gestionnaire du réseau public de distribution d’électricité,
représenté par Sébastien Quiminal, directeur d’Enedis Vaucluse, qui s’est déroulée dans les locaux de
l’entreprise Green spot technologies (GST), nouvellement implantée à Carpentras. Start up d’origine néo-
zélandaise fondée par la brésilienne Ninna Granucci, GST est la première entreprise à avoir bénéficié de
ce nouvel accord.

Lire également :
“La startup agroalimentaire Green Spot Technologies s’implante à Carpentras“

Un accord qui va plus loin que l’implantation d’une seule start-up
L’apport  d’Enedis  dans  cet  accord  nouvellement  signé  est  d’accélérer  et  de  faciliter  encore  plus
l’implantation d’entreprise pour faire rayonner le territoire à différents niveaux.
Prévenu en amont par VPA de la volonté d’entreprises de s’implanter en Vaucluse, Enedis s’engage donc

https://vaucluseprovence-attractivite.com/
https://www.enedis.fr/
https://www.linkedin.com/in/sebastien-quiminal-940a37103/
https://greenspot-tech.com/fr/
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à  mettre  en  relation  ces  sociétés  avec  un  conseiller  qui  sera  l’interlocuteur  privilégié  entre  le
gestionnaire du réseau d’électricité et le nouvel arrivant. Le but étant de veiller à une bonne qualité de
fourniture en électricité et donc favoriser l’implantation de ces nouvelles entreprises sur le territoire
vauclusien.

« Le Vaucluse dispose d’une bonne qualité de fourniture électrique favorable à l’implantation
de nouvelle industrie. »

Sébastien Quiminal, directeur d’Enedis Vaucluse

« L’objectif de cet accompagnement est de prendre en compte la capacité et le maillage du réseau
électrique local dans l’installation rapide et confortable de l’entreprise sans complication majeure lié au
raccordement », explique Sébastien Quiminal qui rappelle également que « le Vaucluse dispose d’une
bonne qualité de fourniture électrique favorable à l’implantation de nouvelle industrie. »
La convention de partenariat lie les deux structures, VPA et Enedis, pour les deux prochaines années.

Au cœur de la cible de VPA
« En facilitant l’accès au réseau d’énergie, nous avons permis l’implantation de Green spot technologie,
se félicite Pierre Gonzalvez, président de Vaucluse Provence attractivité, co-signataire de cet accord. VPA
se donne pour mission de valoriser, accompagner et dynamiser le territoire en prospectant de nouvelles
entreprises comme cela a été le cas avec Green spot technologie qui représente le cœur de cible de notre
agence car elle est innovante, circulaire dans ses échanges et participe à des relations nationales et
internationales. ».
Pour  Sébastien  Quiminal,  le  choix  de  GST  est  aussi  justifié  «  car  en  accélérant  et  en  facilitant
l’implantation d’entreprises qui ont une volonté de ‘décarboner’ leur production, nous satisfaisons aux
valeurs d’Enedis et ce d’autant plus que GST ambitionne une production ‘zéro déchets’. »
« Dans tous les cas, tout ce qui facilite les démarches des entreprises souhaitant s’installer sur notre
territoire est une bonne chose pour nous et pour le Vaucluse », poursuit Cathy Fermanian, directrice
générale de Vaucluse Provence attractivité.

Une entreprise aux objectifs et valeurs dans l’air du temps
Green  spot  technologie  devient  donc  une  entreprise  ambassadrice  de  cette  volonté  commune  de
développement de l’attractivité des territoires des deux partenaires.
GST, dont l’usine est maintenant installée dans la zone du Marché gare, a pour ambition d’embaucher
d’ici la fin de l’année une quinzaine d’employés et, à terme, de se développer pour atteindre une centaine
d’employés.
Nina Granucci, récemment distinguée par le Prix de l’Union européenne des femmes innovatrices, a
fondé cette entreprise à l’issue de sa thèse en Nouvelle-Zélande où elle a développé un moyen de
production de farines fermentées à hautes valeurs ajoutées produites par fermentation de coproduits
(ndlr : dit aussi ‘fermentation en milieu solide’ nécessitant 20 fois moins d’eau qu’une fermentation en

https://www.linkedin.com/in/sebastien-quiminal-940a37103/
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milieu liquide) en valorisant les restes alimentaires encore consommables et utilisables provenant des
productions agro-alimentaires industrielles (essentiellement aujourd’hui la pomme, la tomate et la drêche
de brasserie).

Nina Granucci, créatrice de GST, et Benoît de Sarrau, directeur technique de Green spot technologie
ont mis au point un procédé innovant fermentation en milieu solide permettant de valoriser les
restes alimentaires provenant des productions agro-alimentaires industrielles. © Alain Hocquel/ VPA

Lire également :
“ Prix de l’Union européenne des femmes innovatrices pour la néo-vauclusienne Ninna
Granucci“

« Nous voulons devenir un acteur industriel majeur de la chaîne de valeur agroalimentaire tout en
gardant notre ambition zéro déchet et en diminuant les tensions sur les ressources », complète Benoît de
Sarrau, directeur technique de GST dont la production à l’échelle industrielle devrait véritablement
débuter durant le 1er semestre de cette année.
« Des acteurs locaux pour une portée internationale », c’est l’objectif de la fondatrice de GST dont le
siège et la R&D se situent à Toulouse et dont Carpentras sera le 1er site de production. Une implantation
en Vaucluse justifiée par l’existence d’un ‘gisement’ de coproduits liée à la présence d’une forte activité
agricole ainsi qu’agro-alimentaire.

https://www.echodumardi.com/actualite/prix-de-lunion-europeenne-des-femmes-innovatrices-pour-la-neo-vauclusienne-ninna-granucci/
https://www.echodumardi.com/actualite/prix-de-lunion-europeenne-des-femmes-innovatrices-pour-la-neo-vauclusienne-ninna-granucci/
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Pour se développer, GST, qui bénéficie déjà d’un budget d’investissement public, lance également une
levée de fonds de l’ordre de 6 à 7M€ pour un investissement intermédiaire total d’environ 10M€.

Maylis Clément

‘Une erreur d’écriture’, où le cheminement
d’une mère pour son enfant
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Un coquelicot au milieu de fleurs blanches évanescentes, c’est la couverture d’ ‘Une erreur
d’écriture’ de Jane Goyrand, femme médecin et mère d’une petite fille atteinte du syndrome de
Rett. Un symbole aussi pour décrire tout l’amour que nourrit cette maman pour une petite fille,
qui soudainement…

Mais au-delà de tout cela, c’est le parcours d’une femme, déjà mère, divorcée, médecin qui va devoir se
battre contre l’inconnu, écrivant, le soir venant, lors de ses courts instants de répit, ce qu’elle vit, pour en
exorciser la noirceur.

DR Jane Goyrand

Au début ?
Le cheminement d’une vie presqu’idyllique. Une enfance entourée de l’amour de ses parents, du soin
apporté à son éducation, de brillantes études de médecine, l’ancrage dans le sport et la culture. Pourtant
la vie de cette femme à qui tout semble réussir va basculer dans le plus sombre des enfers.

La réalité ?
Cet ouvrage est tiré du journal intime, puis du témoignage que Jane noircit comme pour en extirper des
faits, une logique, une sorte d’alphabet mystérieux qui se déploie et lui fait courber, année après année,
l’échine, comme sous un lourd et secret labeur qui isole, amoindrit, broie.

Le syndrome de Rett
Il faudra des années à Jane pour qu’enfin, le diagnostic, très confidentiel, tombe. Syndrome de Rett. La
maladie génétique ne touche que les petites filles qui se développent parfaitement bien jusqu’à leurs 18
mois, échéance à partir de laquelle la sournoise maladie, tapie dans les gènes-, fait son apparition et,

https://www.msdmanuals.com/fr/professional/p%C3%A9diatrie/troubles-du-d%C3%A9veloppement-et-des-apprentissages/syndrome-de-rett
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avec elle, son cortège de trouble grave du développement du système nerveux central.

Au-delà de ce thriller psychologique
Ce récit est plus que beau, il est magnifique. La lecture des pages s’enchaine à une vitesse vertigineuse
parce que le style très rythmé, est à la fois profond et léger, plaisant et grave. Les éditeurs parlent dans
ce cas de ‘page-turner’ –un livre dont on tourne les pages sans pouvoir s’arrêter de le lire-. Le lecteur
emboîte le pas de la narratrice, avide de progresser dans la vie de Justine, ravissante jeune femme
indépendante, de Laura sa petite fille ‘ma caillounette’, et de tous les personnages qui témoignent du
cheminement hors du commun d’une maman liée à tout jamais à sa fille.

En savoir plus
Le récit, certes romancé, est une histoire vraie. Jane Goyrand, un pseudonyme emprunté à sa grand-mère
chérie, est vraiment médecin en Vaucluse où elle vit. Le matin de bonne heure, elle fait son jogging le
long des routes d’un petit village haut perché et verdoyant. Son sourire, sa gentillesse, son humanisme
véritable ne laissent en rien présager ce qu’elle a vécu et continue de vivre. Ses maximes préférées ?
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‘Quand on a la foi, on peut se passer de la vérité’ Friedrich Nietzche.

DR

Aujourd’hui ?
Elle écrit son deuxième roman. Elle croise une voisine un peu lointaine, avec laquelle, parfois, elle
converse. Celle-ci lui avait dit être tombée amoureuse d’une petite chatte errante à la robe dorée et aux
grands yeux verts qu’elle avait prénommé Michèle Morgan. Jane Goyrand lui révèle lui avoir emprunté ce
personnage pour son prochain roman. ‘Ça ne vous ennuie pas que je vous l’emprunte ?’ La voisine rosit
de plaisir. Grâce à Jane Goyrand, sa petite chatte a accédé à l’immortalité dans de nouvelles aventures.

Les infos pratiques
Une erreur d’écriture. Premier roman de Jane Goyrand. Inspiré de son témoignage qui a reçu le Grand
prix de la Journée du manuscrit francophone 2019. Aux éditions LEN (Les éditions du Net). 19,90€. ISBN
9782411000732. En vente ici.

https://www.leseditionsdunet.com/livre/une-erreur-decriture
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(Vidéo) Pink Lady, tout savoir sur la pomme
la première à fleurir et la dernière à être
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cueillie

C’est toute la spécificité de la Pink Lady qui est la première pomme à fleurir et la dernière à
être cueillie. Pensez donc, 7 mois à cohabiter avec son arbre. Mais derrière cette belle charnue
à la couleur chatoyante, quel business se cache ? On vous dit tout.

La Pink Lady est connue pour être ronde, rouge et sucrée à souhait. C’est une pomme à croquer, une
pomme à déguster au couteau ou à faire des desserts. Au départ ? Elle est originaire d’Australie. Pour
être proposée à la vente elle doit présenter une intensité de la couleur rouge, un taux de sucre et une
fermeté parfaits. Elle est vendue selon deux calibres, le calibre courant grand public -70-75 mm et 75-80
mm- et le Pinkids -58/65mm –354 tonnes de PinKids ont été vendues en 2021-22 soit +1,5% par rapport à
2019-2020 – conçu pour la main et la bouche des enfants. La récolte se fait à partir de novembre et la

https://www.pomme-pinklady.com/
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pomme se conserve toute l’année.

Plus précisemment
Lors de la saison 2020-2021, 90 000 tonnes ont été collectées en France dont 47 000 tonnes dans les
Sud-est, soit 43% de la récolte globale. Le Vaucluse est un des principaux départements de production
avec 432 hectares et près de 80 exploitations qui produisent de la Pink Lady, aujourd’hui, c’est près d’1/3
de la région Sud-Est, soit environ 15 000 tonnes. Le prix de la Pink Lady au kilo est compris entre 3,29 et
3,49€.

Aujourd’hui ?
La marque est très sensibilisée aux bonnes pratiques de culture, notamment parce que dans le passé la
variété Pink Lady doit lutter contre la tavelure (affection fongique)- et le puceron cendré du pommier.

Bourgeons de pommiers

Des pommes à croquer, en compote, en jus…
70 à 75% des pommes récoltées sont vendues. Les pommes Pink Lady qui n’entrent pas dans les critères
très précis du cahier des charges de la marque -les moins colorées ou abîmées, soit environ 20 à 25% du
tonnage, sont transformées en compotes, en jus, ou bien, c’est le cas pour 5%, dévolues à l’alimentation
animale ou encore à la fabrication du compost, engrais vert, méthaniseur… Ses partenaires industriels
sont Tropicana, pour le jus de pomme, sous la marque Jardins de l’Orbrie, Cœur de Pom et un hard cider
de la marque Segora. Les producteurs eux-mêmes mènent également des projets de produits dérivés au
niveau local.

Suppression du plastique
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Pink Lady Europe a supprimé le plastique au profit d’emballages en carton et de barquettes et travaille
sur des stickers et étiquettes compostables.  

L’Opération adopte un arbre

Adopte un arbre
Depuis 2018, 1 200 personnes, en France, ont adopté un pommier Pink Lady dans un des trois vergers se
trouvant dans le Sud-Est, le Sud-Ouest et le Val-de-Loire ; 6 000 ont même été adoptés en Europe. L’objet
de ce lien ? Rapprocher les agriculteurs et la marque Pink Lady des consommateurs en proposant des
parrainages propices à créer du lien au gré de photos des arbres, des informations sur le cycle de vie, les
méthodes de production. Les parrains ont également été invités à venir cueillir les pommes sur leur
arbre.  L’occasion de se rencontrer,  à l’automne, période de récolte de la Pink Lady.  La 5e  édition
d’Adopte un arbre aura lieu en mars prochain. L’adoption est gratuite.

Préservation de l’environnement et des pollinisateurs
Pour participer à la sauvegarde des abeilles, décimées par les produits phytosanitaires – et notamment
les néonicotinoïdes, insecticides neurotoxiques – Pink Lady s’est engagé dans le programme ‘Bee pink’
pour la préservation des insectes pollinisateurs et les bonnes pratiques arboricoles. Dans cet esprit Pink
Lady propose aux consommateurs français de sponsoriser une ruche et d’être informés, tout au long de
l’année, de la vie de la ruche. 1 247 consommateurs français ont parrainé, gratuitement, une ruche.
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L’abeille pollinisateur du verger

Ligue pour la protection des oiseaux
La Ligue de protection des oiseaux est l’association la plus importante de France et membre de la
BirdLife International -2,8 millions d’adhérents- qui collecte et analyse des données du monde entier afin
d’œuvrer à la conservation des oiseaux et autres espèces. En étant partenaire de la LPO et de la BirdLife
international, Pink Lady continue à valoriser la petite faune des vergers, les oiseaux, les chauves-souris,
les hérissons, renards, mustélidés, véritables auxiliaires des cultures et contribue aux recherches menées
par les scientifiques de l’association -dont des ornithologues- sur la biodiversité dans les vergers dans les
pays européens.

PinkLab
Pink Lady soutient via Pinklab favorise les projets de recherche et développement en arboriculture
durable souvent portés par de jeunes agriculteurs. Les projets soutenus ont pour sujet la protection des
cultures, la gestion de l’eau, de la qualité des sols, l’intelligence artificielle et la longue conservation.

Des solutions météorologiques avec Weather force
Pink Lady Europe s’est associé en 2022 à Weather force pour des solutions météorologiques intelligentes.
Mission  ?  Transformer  les  données  brutes  en  indicateurs  prédictifs  pour  accompagner  la  prise  de
décision via la digitalisation. Les deux marques Pink Lady et Weather force ont développé un indice de
coloration,  un indicateur  de gel  et  d’hydrométrie  pour mieux piloter  les  exploitations,  prévenir  les
accidents climatiques et gérer les ressources.
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5 ramassages de pommes sont nécessaires à la récolte ‘à point’ de la Pink Lady

Watershift
Pink Lady avec Vertigolab a développé un outil d’optimisation de la ressource en eau via un indicateur
d’irrigation spécifique à la variété. Le concept ? En étudiant le stress hydrique des arbres et le taux
d’humidité du sol de chaque rang et en se référant aux besoins de l’arbre et des fruits, l’agriculteur peut
anticiper les ressources en eau. Les tests de l’expérience viennent juste d’arriver.

Verger du futur
Pink Lady Europe a lancé, au niveau européen, 10 vergers expérimentaux intégrant trois modes de
conduites différents : ‘simple, double et multi-guyot et multileader’ (Architecture donnée par la taille des
branches de l’arbre). Au regard des résultats, ces trois programmes, permettront de développer des
modèles de productions : rendement, économie, qualité, impact social, intrants (produits appliqués aux
cultures qui ne sont pas naturellement dans le sol)…

En chiffres
La Pink Lady est la 3e pomme la plus consommée en France derrière la Gala et la Golden. Elle est
présente dans 98% des magasins français. Elle a réalisé une croissance de 21% ces 5 dernières années.
Son taux de pénétration, sur le marché de la pomme, est de 30% en 2021 contre 23,5% il y a 5 ans. Son
taux de notoriété en 2022 est de 87%. Sa production s’étend sur 2 700 hectares en France, dans le Sud-
est, le Sud-ouest et dans le Val de Loire auprès de 632 producteurs et 60 stations de conditionnements
proches des vergers. La filière soutient 5 920 emplois dont 2 275 emplois directs -1 000 emplois directs
dans le Sud-Est, 800 dans le Sud-Ouest et 400 dans le Val de Loire. La production en Italie se fait dans le
Sud Tyrol et Emilie Romagne auprès de 2 545 producteurs et en Espagne dans les régions Lleida et
Girona auprès de 73 producteurs. La saison 2022-2023 devrait mettre sur le marché européen 200 000
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tonnes de Pink Lady, soit + 13,5% par rapport à la saison 2021-2022. Toujours en Europe, la filière a créé
10 000 emplois directs et indirects dont 3 910 emplois directs et dont 59% sont des producteurs.

DR

En savoir plus
La pomme Pink Lady se développe sur l’arbre durant 7 mois. Sa culture représente 700 heures de travail
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par hectare soit  +20% de temps de travail  supplémentaire par rapport  aux autres variétés.  3 à 5
passages sont nécessaires, en verger, pour récolter les fruits murs à point. Tous les producteurs sont
certifiés en production responsable, PFI ou Bio+ Global Gap/Grasp et HVE en France 2022. 94% des
agriculteurs maintiennent l’enherbement naturel des parcelles, 90% utilisent la confusion sexuelle pour
éradiquer les ravageurs et 78% ont mis en place des initiatives propices à favoriser la biodiversité comme
la plantation de haies, l’installation de nichoirs.

Pour la petite histoire
La première Pink lady a vu le jour en 1973, en Australie. Le 1er verger a été planté dans le Sud-Est en
1994 et 1995, La filière de production et sa structure ont vu le jour en 1997. En 2020, la filière Pink Lady
représentait 3 000 producteurs, 10 pépiniéristes et 13 distributeurs agréés.
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‘JS Comme Bach’ : le concert de l’Épiphanie à
Sauveterre

Ce  dimanche  8  janvier,  l’Ensemble  Arianna,  un  groupe  de  professionnels  de  musique  baroque,
présentera, en cette période d’Épiphanie, un concert de Noël au pôle culturel Jean Ferrat à Sauveterre.
Accompagné d’Ars Vocalis, le pôle vocal de l’Ensemble Arianna, ce dernier proposera un programme
entièrement dédié à 3 motets de Bach.

Les voix et les instruments se mêleront afin de plonger les spectateurs dans l’émotion et dans la joie de
Noël, sous la direction de Marie-Paule Nounou. Le billet pour assister au concert est au prix de 12€, et 8€
au tarif réduit.

Dimanche 8 janvier. 17h. Pôle Culturel Jean Ferrat. 157 rue des Ecoles et du Stade. Sauveterre.

V.A.

http://groupe-arianna.com
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Ducros et Vahiné s’allient à Too good to go
pour sauver les invendus des fêtes

Après  le  groupe  Blachère,  c’est  au  tour  des  marques  Vahiné  et  Ducros,  du  groupe
agroalimentaire McCormick, de s’associer à l’application anti-gaspillage Too good to go afin de
sauver près de 20 000 produits alimentaires après les fêtes.

800 paniers sont d’ores et déjà disponibles sur le site de Too good to go à un tarif réduit. Ils pourront être
collectés le vendredi 13 entre 16h et 20h et le samedi 14 janvier entre 9h et 15h à l’usine Ducros à
Monteux. L’objectif est d’éviter à près de 20 000 produits, qui étaient destinés aux fêtes de fin d’année,
d’être détruits. « Si l’opération est un succès, nous aimerions la renouveler chaque année », déclare
Arnaud Ronssin, directeur commercial de McCormick.

https://www.echodumardi.com/economie/blachere-sassocie-a-too-good-to-go-pour-lutter-contre-le-gaspillage/
https://www.vahine.fr
https://www.ducros.com/fr-fr
https://toogoodtogo.fr/fr
https://www.linkedin.com/in/arnaud-ronssin-019247b6/?originalSubdomain=fr
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Cette alliance entre le groupe agroalimentaire et l’application anti-gaspillage est en adéquation avec les
engagements  RSE (Responsabilité  sociétale  des  entreprises)  de  ce  premier.  «  Le  partenariat  avec
McCormick  et  ses  deux  marques  emblématiques  Ducros  et  Vahiné,  que  les  Français  utilisent
quotidiennement, semblait évident, explique Sarah Chouraqui, directrice générale de Too good to go.
Nous sommes très heureux de lancer cette opération qui permettra de faire découvrir la large gamme de
produits des deux marques. »

Les paniers

Les paniers Ducros sont composés du poivre noir classique, le produit le plus vendu de la marque, avec
son nouveau moulin et son système de réglage à trois niveaux, ainsi que d’autres produits tels que des
herbes, des épices, mais aussi des produits de la cuisine thaïlandaise.

Les  paniers  Vahiné,  quant  à  eux,  sont  composés  d’une  gousse  de  vanille,  la  poudre  d’amandes,
indispensable en cette période de galette des rois, mais aussi d’un assortiment surprise d’une dizaine de
produits pour réaliser de nombreux desserts à la maison.

Le prix d’un panier est de 9,99€, soit environ un tiers du prix de vente constaté en magasin pour tous les
produits d’un panier cumulés. Les consommateurs auront également des fiches recettes et un bon de
réduction de 1,50€ pour leurs prochains achats en magasin dans leur panier.

V.A.

L’Echo du Mardi vous souhaite
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